

LETTER NUMBER 234

1 1841-02-07

2 Monsieur le Supérieur du Pensionnat de Messieurs les Joséphites a Tirlemont

Loués st. J. M. J.

Mon cher Supérieur

Les dispositions de notre pauvre Athanase deviennent de plus en plus allarmantes et je crois devoir faire un dernier effort auprès de nos augustes Patrons. Veuillez donc dire à vos chers confrères que je leur demande de dire les litanies de St Joseph, et le Sub tuum praesidium, une fois par jour durant sept jours, à mon intention. Ne dites pas mon but ni rien qui puisse faire soupçonner le mauvais état de notre frère. Mgr mon Evêque à qui j'ai parlé de cette triste affaire, ne veut point qu'on accorde les dispenses qu'Athanase nous demande, disant que les voeux sont des choses si saintes qu'il faut des cas très-graves, pour qu'on puisse y dispenser; que c'est à celui qui trouve des difficultés dans l'observation des voeux, à lever ces difficultés par une humble soumission aux devoirs contractés etc. Etc.

Mr Victor se fait à sa nouvelle fonction; j'attends la même chose de Mr Edmond. Je vais à Grammont demain; si vous avez des choses importantes à nous communiquer, vous ferez bien de vous adresser à la maison-mère, où je serai avec le rév. Père supr. et son conseil, jusqu'à jeudi.

J'aime à croire que tout va toujours bien chez vous et que vous surmontez les difficultés par une douce confiance en notre divin Maître.

Recevez ma bénédiction pour vous, mon cher ami, et pour toute votre communauté ! Vous savez combien je vous suis dévoué.

Votre Père en N. S. J. C.

Gand 7 fev. 1841

C. G. Van Crombrugghe

7 February 1841

The Superior of the Josephite Boarding School at Tirlemont.

Praised be Jesus, Mary and Joseph

My dear Superior¹

The attitude of our poor Athanase² is becoming more and more alarming and I believe I must make one last effort with our Patron Saints. Be so good as to tell your dear Confreres that I am asking them to recite the Litany of St Joseph and the Sub tuum praesidium, once a day for seven days for my intention. Don't tell them my aim nor anything which could lead them to suspect the unfortunate state of our dear Brother. Monsignor, the Bishop, to whom I have spoken of this sad business, in no way wants to grant the dispensations that Athanase has asked us for. He says that vows are sacred things and a dispensation can only be given for very serious reasons, that it is up to whoever finds difficulties in keeping his vows to remove those difficulties by a humble submission to the duties entered into etc. etc.

Mr Victor³ is settling into his new job; I expect as much from Mr Edmond⁴. Tomorrow I am going to Grammont; if you have some important matters to communicate to me, you would be advised to get in touch with the mother house, where I will be with the Reverend Father Superior and his council until Thursday.

Receive my blessing for you, my dear friend, and for all your community! You know how I am your devoted

Father in Our Lord Jesus Christ

Ghent 7th February 1841

C. G. Van Crombrugghe

¹ ?

² Mr Athanase Bulteau [14]

³ Mr Victor De Mets [55]

⁴ Either Mr Edmond Horn [143] or Mr Edmond Lezé [137]